MÁS ASISTENCIALISMO Y MENOS PRODUCCIÓN, CRITICAN

'Paquete 2024 pone en riesgo seguridad alimentaria del país'

Ideología. El GCMA advirtió que apostar por maíces criollos debe ser solo para autoconsumo de pequeños agricultures, no para la industria

EMANUEL MENDOZA

El proyecto de presupuesto para 2024 que presentó la Secretaría de Hacienda hace unos días al Poder Legislativo en San Lázaro, pone en riesgo la seguridad alimentaria del país, al enfocarse más a los apoyos sociales en el campo que a impulsar la producción de agroalimentos, consideró Juan Carlos Anaya, presidente del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

Y es que alertó que la política federal hacia el cierre de sexenio está muy enfocado a una ideología basada en el uso de los maíces criollos y la agricultura tradicional, lo que es un acierto para el autoconsumo de pequeños productores, pero es un grave error para la producción nacional de granos y oleaginosas.

En entrevista con 24 HORAS, Anaya advirtió que como se ha anticipado por entes internacionales como el Centro de Predicciones Climáticas de la Administración Nacional sobre la Atmósfera y el Océano de EU (Noaa) se espera una fuerte sequía para 2024 en parte por el fenómeno de El Niño, lo que pondrá en aprietos la producción masiva en México de maíz, frijol y en general del mercado de

granos, semillas y oleaginosas, lo que pegará severamente a la economía de los agricultores nacionales. Agregó que además ante este panorama hay que sumarle que se espera ya una sobreproducción de granos tanto en Brasil como en Estados Unidos, lo que derivará en precios bajos afectando todavía más a los mexicanos.

Criticó que pareciera que hay una confusión en el gobierno, ya que una cosa es la ideología del maíz nativo para pequeños productores, pero eso no se puede ocupar para la industria agroalimentaria en la República Mexicana, ya que se necesita apuntalar la siembra y cosecha y no es con becas y pequeños apoyos como se puede lograr.

"Es muy loable (el tema de las becas), pero no se está viendo lo que es la seguridad alimentaria para el tema de la autosuficiencia alimentaria, que lo tenemos que hacer con los medianos y grandes productores que son los que producen la mayor producción comercial en México", señaló.

El presidente del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, resaltó que el Gobierno de México no está tomando en cuenta además la caída en los precios de los granos, que es un tema mundial, por la guerra en Ucrania, y la megaproducción que se está ya anunciando por parte de Estados Unidos y Brasil.

La Comisión Europea había restringido las importaciones de granos ucranianos en países vecinos, debido a que el exceso de oferEl Gobierno de México no está tomando en cuenta además la caída en los precios de los granos, que es un tema mundial".

JUAN CARLOS ANAYA Presidente del GCMA

ta estaba afectando la oferta local de esos países, pero el veto ya fue levantado. "No se puede descartar que los precios de los granos muestran presiones a la baja en semanas posteriores, ante la expectativa de una mayor oferta global", de acuerdo a un análisis de Banco Base.

"Vamos a generar una caída importante en el precio al productor que lo va a llevar a que pierdan rentabilidad y a lo mejor o se disminuya la siembra ante la caída en los ingresos... y súmale que el presupuesto viene desfavorable al sector en apoyos".

Elanalista insistió que están apostando por las Becas del Bienestar que entregan cada dos meses a pobladores que son cerca de mil 800 pesos y a la entrega de fertilizantes a pequeños productores, pero no a una red de seguridad para medianos y grandes productores, además de que ya no se va a apoyar los seguros de producción en el caso de frijol como se hacía en otras administraciones, "le está apostando a becas por votos".

Reconoció que en el tema de frutas y verduras estamos teniendo superávit, pero no la estamos pasando bien en granos y semillas.

"Es donde tenemos nuestro talón de Aquiles en granos y oleaginosas, estamos produciendo 52% y el 48% restante lo tenemos que importar y si seguimos así vamos a seguir aumentando la dependencia internacional", abundó el analista.

Un análisis del GCMA registró que el Proyecto de Presupuesto para el 2024 del Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable presenta un incremento de 36 mil 445 millones de pesos, lo que representa 9.02% más con respecto al aprobado durante 2023.

Además que el presupuesto de Agricultura para 2024 incrementa 5.08% con respecto a 2023 con 3 mil 581 millones de pesos demás.

